



31<sup>ème</sup> Dimanche du TO  
Le 5 novembre 2023 - Cycle A -



## 242 ANNIVERSAIRE DE LA NAISSANCE DE MARÍA RÀFOLS

### SERVIR, C'EST LE PREMIER



### AMBIANCE

Appelés comme enfants dans le plan d'amour de Dieu pour nous. Dans la possibilité d'être, de grandir dans l'amour, la sagesse et l'engagement.

Pleines d'une vie authentique qui s'exerce dans l'audace et le courage, avec les yeux et l'esprit ouverts vers des options radicales, concrètes et proches.

Dans l'aujourd'hui de l'histoire de notre Congrégation, nous célébrons le 243<sup>e</sup> anniversaire de la naissance de Maria Ràfols, une raison de nous souvenir, de célébrer et de concrétiser l'aujourd'hui de notre vie. Et nous sommes prêts à accueillir les nouveaux défis que ce monde VICA (volatil, incertain, complexe et ambiguë) nous réserve, en changeant les vieux schémas et en ouvrant les portes et les fenêtres pour que le vent frais de l'Esprit puisse entrer, inspirer nos vies et

nous emmener dans le monde pour montrer ce que nous sommes, ce qui nous remplit.

## **CHANT. Amando hasta el extremo - MAITE LÓPEZ**

[https://youtu.be/\\_f8G4\\_-D0No?si=fvDjtpyMYPFqqmqmO](https://youtu.be/_f8G4_-D0No?si=fvDjtpyMYPFqqmqmO)

### **EVANGILE – Mateo 23, 1 – 12**

« Alors Jésus s’adressa aux foules et à ses disciples, et il déclara : « Les scribes et les pharisiens enseignent dans la chaire de Moïse. Donc, tout ce qu’ils peuvent vous dire, faites-le et observez-le. Mais n’agissez pas d’après leurs actes, car ils disent et ne font pas. Ils attachent de pesants fardeaux, difficiles à porter, et ils en chargent les épaules des gens ; mais eux-mêmes ne veulent pas les remuer du doigt. Toutes leurs actions, ils les font pour être remarqués des gens : ils élargissent leurs phylactères et rallongent leurs franges ; ils aiment les places d’honneur dans les dîners, les sièges d’honneur dans les synagogues et les salutations sur les places publiques ; ils aiment recevoir des gens le titre de Rabbi. Pour vous, ne vous faites pas donner le titre de Rabbi, car vous n’avez qu’un seul maître pour vous enseigner, et vous êtes tous frères. Ne donnez à personne sur terre le nom de père, car vous n’avez qu’un seul Père, celui qui est aux cieux. Ne vous faites pas non plus donner le titre de maîtres, car vous n’avez qu’un seul maître, le Christ. Le plus grand parmi vous sera votre serviteur. Qui s’élèvera sera abaissé, qui s’abaissera sera élevé. »

### **Pour approfondir le texte (Marie-Noëlle THABUT)**

Malachie accumule les reproches : les prêtres et le peuple, tout le monde se fait rappeler à l’ordre. Les prêtres sont accusés de « pervertir l’alliance », les laïcs de la « profaner ». Déjà, à entendre le ton violent de ce texte, on peut deviner un peu le contexte : nous sommes au cinquième siècle avant J.C. probablement vers 470 ; depuis le retour de l’Exil à Babylone, on assiste à un relâchement moral et religieux. Dieu, lui, n’a pas changé, dit Malachie qui commence son livre par ces mots : « Je vous aime », dit le SEIGNEUR (Ml 1, 2) Les prêtres sont les serviteurs de la Parole : donc ils doivent l’annoncer sans la dénaturer.

Le psaume, d’habitude, est complètement en harmonie avec la première lecture, et souvent on peut se dire « Il en est l’écho le plus fidèle ». Aujourd’hui, avec le psaume 130 (131), c’est le contraire : la parole du prophète Malachie était violente, sévère...en réponse, le psaume est plein de douceur ; ce contraste est certainement voulu et l’on peut parier qu’il

comporte la plus grande leçon à retenir de la liturgie de ce trente-et-unième dimanche ! Nous pouvons entrer dans ce psaume par la dernière phrase: comme souvent, elle donne la clé de ce qui précède : « Attends le SEIGNEUR, Israël, maintenant et à jamais ». Attends, c'est-à-dire, en langage biblique, espère, le psaume apporte une conclusion, un peu comme si l'on disait à ces prédicateurs : voilà les sentiments qui devraient vous habiter, **quittez vos idées de grandeur et de domination, puisque nous sommes tous les enfants d'un même Père.**

Paul, dans la première lettre aux Thessaloniciens nous exhorte : « Frères, avec vous nous avons été pleins de douceur » : le mot grec qui a été traduit ici par « douceur » n'est employé que deux fois par Paul, la seconde dans la deuxième lettre à Timothée : « Le serviteur du Seigneur doit être doux envers tous » (2 Tim 2, 24). C'est une recommandation à ceux qui exercent l'autorité ; douceur ne signifie donc pas mièvrerie, on dit bien qu'elle est la vertu des forts. Finalement, la convergence des textes de ce dimanche est très grande: après les reproches que le prophète Malachie adressait aux prêtres du peuple d'Israël, Paul, dans sa lettre à l'Eglise de Thessalonique, apparaît comme le modèle du pasteur : **porteur d'une parole qui n'est pas la sienne** Saint Matthieu aujourd'hui, nous montre clairement « les pièges de l'autorité » ou « les conseils aux autorités », qu'il s'agisse des parents, des autorités religieuses, ou des autorités politiques, ou autres. En effet, Jésus les a tous rassemblés en un seul portrait qui devient, du coup, caricatural. Bien évidemment, aucun Pharisien ne répondait à ce portrait-robot ; au contraire, les Pharisiens, dans leur ensemble, étaient des gens très respectables, soucieux d'être fidèles à l'Alliance de Dieu. Mais en réalité, après ce portrait que nous venons de voir, Jésus va dire à son auditoire : **pour vous, ne tombez pas dans ces pièges : « ils disent et ne font pas », « ils pratiquent l'autorité comme une domination et non comme un service », « ils veulent paraître » « ils se croient importants ! »**

## **Des pistes pour la prière**

- Le texte de l'Évangile nous parle de la cohérence entre ce que nous disons et ce que nous faisons. Comment le vis-tu dans ta vie ? Comment Maria Ràfols l'a-t-elle vécu ?
- Qu'est-ce que ce texte de l'Évangile t'invite à faire ?
- Souviens-toi d'une personne cohérente, quelles sont les caractéristiques de sa vie ? Sois-en reconnaissant envers elle.

## MUSIQUE AMBIENCE.



**ANDREA VANZO - Intimacy**

<https://www.youtube.com/watch?v=a7VvHiaavTk>

### **C'EST PREMIER, SERVIR**

Dans le jardin de la vie,  
nous serons la lumière,  
et non l'ombre.  
Offrant notre être,  
sans attendre le tapis,  
le service est le phare  
qui guide notre parcours.  
Un cadeau pour les autres,  
un pont qui nous éclaire.  
Avec des mains généreuses  
nous apportons notre aide.  
Chaque acte d'amour,  
une graine dans le sol.  
Nous ne cherchons pas de  
prix, ni la gloire,  
ni la couronne.  
Notre plus grand honneur,  
c'est de servir.  
Dans l'humble silence  
notre voix se transforme.

Dans les actes de service,  
le monde est réformé.  
Dans chaque geste de bonté,  
dans chaque main tendue,  
nous pouvons trouver le sens  
d'une vie partagée.  
Le service est le chant  
d'un cœur sincère.  
Une mélodie entraînante,  
qui donne un sens  
à l'ensemble.  
Ainsi, dans cette danse  
d'amour et de sacrifice  
nous trouvons la beauté  
de notre être le plus profond  
et notre fonction  
la plus complète.

---

### **CHANT. SED FELICES – AIN KAREM**

[https://youtu.be/j9UfHm4EQ3s?si=BwJEgDrFHFy\\_VrKs](https://youtu.be/j9UfHm4EQ3s?si=BwJEgDrFHFy_VrKs)

### **EN TODO AMAR Y SERVIR – CRISTÓBAL FONES**

<https://youtu.be/QLL1yG13BcA?si=bVAFCRG0fqNg1783>



**Sœurs de la Charité de Sainte Anne**  
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA  
(España) [www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

